



SECRETARIA  
DE GUERRA Y MARINA

28A. JEFATURA DE OPERACIONES MILITARES

SAN LUIS POTOSI.  
CUARTEL GENERAL

Nota que el suscrito somete a la respetable consideración del C. Presidente de la República, relativa al licenciamiento de las fuerzas dependientes de la 28/a. Jefatura de Operaciones Militares; proponiendo a la vez las que deberán seguir en servicio.

1/er. Batallón de San Luis, a las órdenes del C. Teniente Coronel Wenceslao Rodríguez, se licenciará en lo absoluto.

2/o., 3/o. y 116/o. Regimientos, que són a las órdenes de los CC. Coroneles Graciano Sánchez, José María Davila e Ildefonso Turrubiartes, será seleccionado el personal de los tres Cuerpos, del que se formará un Regimiento que pasará a ser de Línea y que la Secretaría de Guerra designará número, licenciándose el resto.

#### FUERZAS REGIONALES DE LA HUASTECA POTOSINA:

Fracción de Defensa Social radicada en San Vicente y Tanquián, S.L.P., a las órdenes del C. Coronel Francisco Santos, licenciada en lo absoluto.

Fracción de Defensa Social radicada en Tancanhuitz, S.L.P., a las órdenes del C. Coronel Luis M. Lárraga, licenciada en lo absoluto.

Fracción de Defensa Social que radica en Xilitla y Tamazunchale, S.L.P., a las órdenes del C. Coronel José Castillo, deberá licenciarse gran parte de ésta, proponiendo que este Jefe con cuarenta de tropa y un Oficial queden en servicio.

Fracción de Defensa Social que radica en Tampacán y Axtila, S.L.P., a las órdenes del C. Coronel Marciano C. Salazar, se propone quede éste en servicio con cuarenta hombres y un Oficial, licenciándose el resto.

Fracción de Defensa Social que radica en Ciudad Valles, S.L.P., a las órdenes del Brigadier Bartolo Díaz, propónese quede éste con cuarenta hombres y un Oficial, licenciándose el resto.

Fracción de Defensa Social, a las órdenes del C. Coronel Teófilo Castro, que está a la fecha a las órdenes del Brigadier Bartolo Díaz y que radica en Tamasopo, S.L.P., deberá ser licenciada en lo absoluto.

Defensa Social de Matehuala, S.L.P., que es a las órde-



SECRETARIA  
DE GUERRA Y MARINA

28A. JEFATURA DE OPERACIONES MILITARES

SAN LUIS POTOSI.  
CUARTEL GENERAL

ASUNTO

( 2 )

nes del C. Coronel Antonio García Pedraza, deberá ser-  
licenciada en lo absoluto;

permitiéndose el suscrito pro-  
poner además, por convenir al buen servicio y por ser-  
individuos desafectos a la actual Administración, sean  
substituidos los Brigadieres Asimilados en el Juzgado-  
Instructor Militar: Silvestre López Portillo, Leopoldo  
J. Ortiz y José Santos Alonzo, proponiendo para -  
substituir a este último, al C. Licenciado Ignacio Da-  
uhare.

SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCION.

México, D.F., mayo 27 de 1924.---

El Gral. de B. Jefe 28/a. J. de Ops. Mil.

Al cor- star este Oficio, cite  
Ud. el ero. fecha, Sección  
y Mesa que lo gira.

SC/cgr.

MEMORANDUM.



El Jefe de la Defensa Social de Moreleon y Santanamaya, Cipriano Pizano esta de acuerdo con la revolucion, para sublevarse con su gente.

Miguel Castrejon, Jefe de la Defensa Social en el Sur del mismo Estado de Michoacan, tambien esta de acuerdo para levantarse.

El Gral Chao, en Coahuila, Chihuahua y Zacatecas, esta organizando gente para levantarse.

El Gral Bañuelos, en Celaya, esta remontando su gente, en espera de que llegue el momento de levantarse.

La "Orden de Ferrocarrileros" y la "Union de Trenistas, Fogoneros, &" estan de acuerdo con Fontes, Barragan y demas para cuando llegue el momento de movilizar tropas.

Leovardo Vargas, Coronel del Regimiento "Ocampo" esta gestionando volver a tomar el mando de esa fuerza, para levantarse.

Rafael Sanchez, Jefe de las Armas en Morelia, eta de acuerdo con la revolucion.

En Apaseo, Celaya, Cortazar y Crespo, (Gto) hay mucha gente armada y lista para levantarse en armas tan luego como les avisen.

El Gral Jose Bueno y Jose Cortes de Colima, estan de acuerdo con el Gobernador de ahi y con la revolucion.

Los Grales, Isabel Guerrero Alberto Perez, de Tlaxcala, estan de acuerdo para levantarse con su gente.

El Gral Jose Ma, Bonilla, de Tamaulipas, esta de acuerdo con Ismael Hernandez, para secundar el movimiento en ese estado y Nuevo Leon.

Jose Cintora, tiene nombramiento de Felix Diaz, como jefe de las Operaciones en Michoacan.

La primera Plaza que pretende tomar Ismael Hernandez, es el Puerto de Matamoros, para que les sirva de entrada a Felix Diaz, Lucio Blanco y demas revolucionarios, asi como para que les entren los pertrechos de guerra.

En Laredo, cuentan con un Sheriff, para introducir sus contrabandos mientras cuentan con la Plaza de Matamoros.

En la Sria de Guerra, cuentan con empleados en todos los Departamentos, que les dan aviso diario de todo lo que les es util conocer; y entre los Agentes Reservados tienen dos que les avisan para quien tienen orden de vigilancia o aprehension.

4

MEMORANDUM.  
-----

El Ingeniero Jose Ma. Benitez que esta en el Departamento Consultivo de los Ferrocarriles, Julian M. Paz y Morales Hesse, son Agentes revolucionarios.

Castulo Perez y Panuncio Martinez, estan comprometidos a levantarse en armas y el primero esta gestionando que manden una comision a que apoye los recursos que dice mandaron al Presidente y Srío de la Guerra, pidiendo que no sea licenciada su gente que da garantias, pero lo que trata es de entretener el tiempo mientras llega la hora de levantarse en armas y en caso de que no lo logre no se dejara licenciar.

El Coronel Rosendo Velazquez, amigo del Gral Jose Bueno, va a salir para Colima a conferenciar con él en su Hacienda de Maravillas o en la de Chacalapa, despues hablara con el Corl, Vicente Mendoza que se encuentra Destacado en Coalicoman, en donde conferenciara a la vez con los hermanos Vaca que igualmente estan comprometidos.

Higinio Alvarez, Hermano del Gobernador de Colima, vino a esta para conferenciar con el Gral Salvador Alvarez quien ya sale para Colima para dejar arreglado lo que se dice en el parrafo anterior y ponerse al frente de la gente.

El Gral Alberto T. Rasgado, esta comprometido a salir a Juchitan a tomar el mando de los Juchitecos que estan listos para levantarse.

Laureano Pineda, con un fuerte contingente de Juchis, se unio a Basave Piña y ahora van en pos de Alberto Pineda.

El Gral Bonilla dio aviso a la Junta de que ya la Sria de Guerra esta sobre aviso y vigila a todos en ese Despacho.

Un individuo ya viejo, de apellido Castañon que fue de la gente de Mariscal (el suriano) dice que toda la gente que ocupa Acapulco, es Mariscalista y esta dispuesta, armada y bien pertrechada, para que se le envíe un Jefe de prestigio que tome el mando y un telegrafista que sepa de alambrica y se comprometen a substraerle al Gobierno el Puerto engañandolo por medio del Telegrafista.

Miguel Garcia, dueño de la Cantina El Ideal, en el Callejon de Dolores, que hace de Correo Felixista, reúne en esa taberna a muchos partidarios entre ellos a Antonio Escobar que segun se dice ha dejado muy malos recuerdos en todas partes pero mas en Puebla y Oaxaca.

Esteban Cantu, mando aviso de que ya se dirige a Cayo Hueso lugar en que se encuentra Felix Diaz, para unirse con el y acompañarlo a Washington y New-York, como son los propositos del primero para tratar con el Partido Republicano de U.E.A. sobre la beligerancia que segun el (F.D.) le tienen ofrecida.

Los Grales Landeros, y Carrera F., de Puebla, estan ya comprometidos con toda su gente, para levantarse en armas.